



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Rudy Ángel  
Osvaldo Vázquez Zamorano**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez  
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de lectura**

**Materia: Antropología Médica II**

**Grado: 2° A Licenciatura Medicina  
Humada**

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas 20 de abril del 2021

# Medicina Náhuatl ...

Los centros de población, con las naturales diferencias que su magnitud determinaba, estaban formados por un núcleo político y ritual, siendo de los gobiernos político y eclesial, lugar de celebración de las principales fiestas religiosas y de las actividades mercantiles, y por los territorios fundamentalmente agrícolas de los diversos calpulli.

Son forzosamente eran de iguales orígenes étnicos e idiomática, llevaban una vida más o menos autónoma en cuanto a sus intereses particulares - educación, culto a sus dioses de grupo, policía, gobierno interno, distribución de tierras a sus miembros, ayuda a los necesitados, censo, reparto de obligaciones tributarias individuales - mientras que funcionaban como unidad administrativa, fiscal, política y militar frente a la organización centralizada.

Los mayas, nahuas, mixtecos, zapotecos, huastecos, totonacos, tabascos, para no mencionar sino a los principales grupos existentes en el siglo XVI, eran comunes deudores de una cultura madre, a la que se llamo, el cual el origen se sitúa, según algunas de las opiniones autorizadas, en el sur de Veracruz y en el occidente de Tabasco.

En el inicio del periodo conocido como preclásico, por el año 2000 a.n.e., la agricultura permitió en esta zona del golfo una economía estable y autosuficiente de pequeñas aldeas, Surgieron después centros ceremoniales alrededor de templos levantados sobre plataformas de tierra y piedra, en los que se adoró a una deidad de abusados rasgos felinos, y los logros culturales y los estilos empezaron a extenderse en un amplio radio entre otros pueblos que serían antecesores de las grandes culturas, Numeración, sistemas calendáricos, ideas religiosas, viajaron por las rutas del comercio, de las migraciones y de las campañas bélicas durante siglos.

Para el año 200 a.n.e., la cultura se había desarrollado al punto de que se iniciaban las grandes civilizaciones que edificarían las colosales ciudades de Teotihuacan, Chontla, Monte Albán, Xochicalco, El Tain, Tikal, Copán, Uaxactún, Palenque, Yaxchilan, Piedras negras, Altar de sacrificios, Holmul, Bonampak, Chama', Nabaj, entre muchas otras del periodo clásico, en el apogeo de los pueblos mesoamericanos.

Entre 700 y 900 n.e., se inició la decadencia de los grandes centros, en algunos casos bajo procesos de rápido dramáticos.

Teorías que sostienen la existencia de luchas sociales, invasiones de pueblos bárbaros, cataclismos biológicos y pestes tratan de explicar las causas del declive, pero nada en firme se puede hasta ahora asegurar, porque el declive arrastró también casi todos los ríos, y la tradición oral de los pueblos posteriores no se refiere históricamente a esta catástrofe.

Nuevos bárbaros, bárbaros y semi bárbaros de las tierras septentrionales, penetraron en esta época en Mesoamérica y empezaron a ocupar vastas zonas en las que las resistencias de los grandes agricultores no bastó para contenerlos.

Pronto fueron asimilados a la vida civilizada, y un resurgimiento llevó a muchos de estos recién llegados a compartir con los nativos residentes las posiciones de primer orden.

## Bibliografía

López A. "Textos de medicina náhuatl" (Serie Cultura Náhuatl. Monografías, 19)  
México mayo 2017 PP 1-41